

# めぐみ 慈 恵

鎮西敬愛学園通信

No. 66 2016年 春号

敬愛幼稚園／敬愛中学校／敬愛高等学校

〒800-0035 北九州市門司区別院6番1号

中・高 TEL 093-381-3537 FAX 093-391-8049

幼稚園 TEL 093-371-2267 FAX 093-391-9385

敬愛小学校

〒800-0057 北九州市門司区大里新町1番7号

TEL 093-381-0611 FAX 093-381-0601



敬愛中学・高等学校 入学式  
4月9日

いよほ

あなたが今まゝ種は

やがて、あなたの未来となって現れる

夏目 漱石

今、私が存在するのは、これまで出会ってきた人たちが経験してきた出来事など、あらゆるものとの関わりによるものです。さらには、私が生まれる遙か以前から続いてきた営みのすべてが、私のいのちにつながるものであったとも言えるでしょう。つまり、過去のすべての事柄が今の私に内在しているという事実の上に、私のいのちがあるのです。

あらゆるものが、お互いに関わり合って成り立つこの世界においては、今この瞬間の私の行為が私自身の未来を作り、また世界の未来にも影響を与えます。決して大げさなことではなく、たった一つの行動が、私を変え、世界を変えるのです。

だからこそ、過去から引き受けた今を、そして未来へつながる今を、自分らしく精一杯生きていきたいと思えます。そうすることで、たとえ物事が思い通りに進まなかったとしても、愚痴や後悔だけで終わるのではなく、その事実をしっかりと受け止め、そこからまた次への一歩を踏み出すことができるのではないのでしょうか。

私は今、私にしか歩めないかけがえのない人生を生きています。今の積み重ねが私の人生となり、それは同時に他者と共に築いていく人生です。そうであれば、私が今まゝ種が、お互いの豊かな関係性の構築につながるものとなるような生き方をしたいと思えます。

宗教科 谷川 宏済

平成28年度

敬愛中学校・敬愛高等学校 入学式



新入生の皆さん、皆さんのご入学を、こころよりお祝い致します。皆さん、入学おめでとう。

皆さん、私たちが生きています今、この現在の世の中は、大きな、大きな曲がり角にきていると考えられています。今まで進んできた道とは全く違う、誰も経験したことのない時代が切り開かれていく最中なので。そんな今を、生き抜いていくための最適な方法は、まだ誰も知りません。私たち一人ひとりが、その答えを自分自身で見つけ出して行くしかありません。

本校の校訓は「聞法・敬愛・自立・創造」と四つあります。

一つ目は聞法(法を聞く)です。それは、この世に生きる私たちのいのちや世界、そのすべてに通じる法理・法則に、素直に耳を傾け、真理・真実を見つめていく姿勢を養うことでもあります。

二つ目の敬愛とは、聞法の教えの中から、今私がおここに生きて在ることの尊さを知り、その私が生かされて生きていることへの感謝に満たされ、ありとある人々や、生きとし生けるすべてのいのちを、尊いものとして敬い、大切なものとして愛することです。

そして、三つ目と四つ目は自立と創造です。その意味は、これからの学園生活の中

で、自分なりに見極めていってください。

新入生の皆さん、この校訓の下、自分自身をもつて、この学園を巣立つまで、ともに努力をしていきましょう。皆さんが、一本の樹のように、凛として生きることを願っています。

敬愛中学校・高等学校  
校長 武藤 忍



敬愛中学校に入学して

中1 久野 航奨 (西宇部小学校)

僕は、敬愛中学校に入学して本当に良かったと思っています。

入学式の前までは、授業にきちんとついていけるか、そして友達をたくさん作れるか、とにかく不安で心がいっぱいでした。

そして無事に入学式を終え、初めての登校日。なんとか一人で学校に着きました。教室に入ると、敬愛小学校から上がってきた人たちが、気軽に話しかけてくれました。僕ははすぐに仲良くなり、隣のクラスにも友達ができました。

そして、もう一つ心配だった学校の授業。でも、先生方は丁寧に優しく教えて下さって、安心して授業を受けることができました。

さらに、部活動もたくさんの種類の中から選べて、とても充実した生活を送っています。

将来の夢に向かって、この6年間を大切に過ごしたいと思っています。



宿泊研修を通して

高1 岡部 夏子 (篠崎中学校)

私は宿泊研修を通して、自分の夢に向かって努力すること、人と協力して何かを成し遂げることの大切さをより深く知ることができました。

先生方のお話を聞いて、自分の夢について考えることができました。今の私は、やりたいことはあっても、それを行動に移すことができていません。しかし、より自分の可能性を信じて、今やるべきことに集中していきたくて強く思いました。規律訓練では、クラスが団結し、皆で一つのこと集中したときの達成感を味わうことができました。互いに声をかけて励ましたり、注意しあったりしたことで、よりよいものを作り上げることができたと思います。

これからの高校生活では、より高い目標を立てて、自分のためにもクラスのためにも努力していきたいです。学校の仲間達とは、これからも様々な行事を通して、より団結していききたいと思っています。





## 第14回 入学式

4月11日(月)に、第14回入学式を挙行しました。在校生が新1年生のために植えた満開のチューリップの中を、笑顔いっぱい1年生が登校してきました。



入学式では、まず校長先生と副校長先生から一人ひとりの手にお念珠が授与され、その姿を保護者の方にご覧いただきました。保護者の中にはその姿を見て涙される方もいらっしゃいました。真剣な眼差しで仏さまを見つめ合掌・礼拝をする姿は、すでに立派な仏の子でした。一人一人の名前が呼ばれると、どの子も大きな声で「はい!」と返事をして、美しい姿勢で起立することができました。校長先生や保護者会長、そして6年生代表児童から歓迎の言葉をいただきました。



子どもたちはこれから訪れる楽しい学校生活への期待に胸を膨らませているようでした。これからの鎮西敬愛学園での「拌みながら学び、学びながら拌む」学園生活の中で、大きく成長していただくことを期待しています。

### 特集 敬愛の教育

#### オールイングリッシュの英語授業

敬愛小学校の英語授業は、オールイングリッシュにて行っています。今年度から、1年生から6年生の英語授業を週2時間から週3時間に増やし、英語教育を更に充実したものにしていきたいと考えています。敬愛が目指すのは、「使える英語力」です。昨年度より OXFORD UNIVERSITY PRESS の教科書・カリキュラムを採用し、「聞く」「話す」「書く」「読む」の4つの技能を育成しながら、論理的な思考力、コミュニケーション力を養い、実社会に繋がるレベルの高い英語教育を実践していきます。本年度、本校の取り組みが評価がされ、日本初の OXFORD QUALITY 認定校に指定されました。



本校では、授業外でも校内外で子どもたちが自然に英語に触れる機会をたくさん設定しています。校内放送を2ヶ国語で行ったり、昼休みには英語科の先生との交流をしたり、校外では留学生との交流会・英語キャンプなどを行ったりと幅広い取り組みを行っています。

今後も色々な取り組みを行い、児童の英語力をさらに高めていきたいと考えています。



花まつり

4月8日のお釈迦様のお誕生日に合わせ、花まつりをしました。担任からのお釈迦様の誕生についてのお話に、子どもたちは真剣な表情で話を聞いていました。花御堂のお釈迦様に甘茶をかけ、みんなで甘茶をいただき、「甘いね。」「不思議な味だね。もつと飲みたいね。」と、嬉しそうにお茶を飲みながら、お釈迦様の誕生をお祝いしました。

### 本願寺ミッシヨンスクール交流会

5月13日(金)、ハワイ本願寺ミッシヨンスクールの方々をお迎えして、4年生と交流会を行いました。この日のために、日本文化の美しさをいかに伝えるかを考え、また、相手の国の自然や文化について調べ、自分たちでできる限りの準備をしました。

当日は、書道・茶道・日本の遊び・日本の歌チームに分かれ、精一杯のおもてなしをし、ハワイの方にとても喜んでいただきました。英語力も褒めていただき、子どもたちの自信に繋がったようです。今回の交流会は子どもたちが海外に興味を持つ大きなきっかけとなり、大変貴重な時間となりました。子どもたちは「中学2年生でのハワイ語学研修が楽しみです」と心待ちにしているようでした。



# 幼稚園通信

## 第39回 入園式

4月8日(金)に第39回入園式を執り行いました。新しい制服を着て保護者の方と手を繋ぎ登園した新入園児さん。ニコニコ笑顔の子どもたちや緊張している子どもたちの様子もありましたが、年長さんの献灯・献華の様子や歌のプレゼント【おもちゃのチャチャチャ】が始まると一緒に手拍子をし、自然と笑みがこぼれる様子もありました。

一人ずつ担任から名前を呼ばれ元気に返事をする姿は微笑ましく感じられました。

これから園生活の中でたくさんのお友達とふれあい刺激し合いながら色々なことを学び感じていきます。毎日の子どもたちの成長が楽しみです。



## 園外保育



大喜びでした。また園にはない草スキーも体験し、のびのびと体を動かし戸外で元気に遊びを満喫していました。お天気の日には園庭でも思いきり走り回り遊ぶ姿があります。元気な声が幼稚園に響き渡り毎日賑やかです。



## 高校生との交流

毎年恒例の高校三年生との交流会。今回も年中さん年長さんが交流をします。



総合学習の一環として子どもたちとの交流の機会を作っています。今回は自己紹介やふれあい遊びを楽しんだ後、高校生が縄を回し一緒に縄跳びをしました。汗だくになりながらも優しく接してくれる高校生に次第に子どもたちも打ち解け、帰るころには甘えておんぶや抱っこをもらう子どもも達もいました。



普段なかなか触れ合うことのない年齢の高校生と触れ合うこととでたくさん刺激を受けています。年に数回ではありますが、沢山の触れ合い、仲を深めていってほしいです。

## 未就園児教室 【ドリウムキッズ】

「子育て支援」の一環として未就園児教室を開催しています。

お知り合いの方へご案内と共に誘い合わせの上、どうぞご参加下さい。

日程、費用等の詳細はホームページにてお知らせしています。また幼稚園見学も随時行っています。満三歳児クラスも随時募集中です。

見学、入園希望等のお問い合わせは、敬愛幼稚園までお電話にてご連絡ください。みなさまのご参加を職員一同お待ちしております。





だんだんと雨が降り続く季節になりました。体育祭などの楽しみな学校行事が行われる時期なので、雨を好きだと思われる生徒は少ないかもしれません。

この時期になりますとどこからともなくやってきて、家の玄関先やあちらこちらに巣をかける鳥の姿を時折見かけます。藁などをくわえては運んでいき、一つの巣をつくりまします。巣をかけた下あたりにはフンが落ちていたりするので、衛生的によくないと都会では嫌われるようですが、田舎ではよく見かける風景です。その鳥は一体どんな鳥かお分かりでしょうか。それはツバメです。

早朝にラジオを聞きながら散歩をすることが日課である父は、時々その日のラジオ番組で聞いたことを話してくれることがあります。普段はあまり気に止めません

が、大変印象に残った話がありました。

この時期に見かけるツバメたちであるけれども、寒い時期はいつたい何処にいるのか知っているかと尋ねてきました。知らなかったもので、いったいどこだろうかと聞いてみると、主に東南アジアなどにおいて、日本が暖かくなる頃にやってくるそうです。もつと遠くから飛んでくるツバメはなんとオーストラリアの方からもやってくるそうです。途方もない距離を飛んでやってくるのですから、まさに命がけの旅であることを知りました。

それだけでも驚いたのですが、もう一つ驚いたことがあります。やがて巣が出来上がり、鳥の卵が生まれ、ヒナ鳥が孵つてからのことです。当然孵つたヒナ鳥は自分一人では決して生きていくことができません。親鳥が餌となる他の生き物を捕まえては巣に戻つてヒナ鳥へ与えます。

では親鳥はいつたい一日のうちどれほど、遠くへ飛んでいつてはヒナ鳥のもとへ餌を運んで帰ってくるのかというのです。

私は十回程度、いや三十回程度

だろうかと思いい、そう答えました。しかし、平均的な数字ではあるようですが、一日のうちに百二十回も飛んでいつては餌を探して捕まえ巣に帰り、また飛んでいつては帰つてと繰り返すそうです。多いものでなんと五百回も飛んでいき、我が子のために一日中働くのだそうです。

我が子のために懸命に働く親の姿は尊いですね。自らのいのちをかけて子を守り、育んでいくのですがたこそ本當の親の姿でありましよう。

学生生活や今後の人生の中で順調にいくときもあれば、思うとおりにいかず、なぜ私がいかに誰にも私のことを分かってくれないと思うこともあるかもしれない。けれども阿弥陀様という仏様はこの私をつねに心配し、どんなことがあつても、片時も離れることなくご一緒いてくださる仏様です。そのお心を聞かせていただき、目の前の出来事や状況は変わらないかもしれないが、その一つ一つがこの私を育んでくださったのだと受け止めさせていただきたいものです。

合掌

## 語学研修報告

### 高校1年 ニュージールランド語学研修

平成28年2月26日～3月15日

ニュージールランドという、国旗しか知らなかった国に一人で行くのは、すごく不安でした。はじめの何日間かは、朝起きてから帰りたくもありませんでした。しかし、たくさんの方達や先生方、そして優しいファミリーのおかげで、途中からは楽しくて楽しくて仕方なくなりました。

なかなかできない経験をしている今のありがたみや、自分の成長を実感できる嬉しさで、毎日大充実でした。この研修は、私の一生のたからものです。ありがとうございます。

千代丸 莉菜 (敬愛中出身)



### 高校1年 PBA 研修

平成28年2月8日～3月7日

私はPBA 語学研修に参加して多くの経験をする事ができ、また自分が今まで知らなかった知識を手にする事ができました。ホストファザーは私に、「ハワイの人はいつでもみんな親切。これがアロハ精神というもの。」と私に説明してくれました。

私はこの説明を聞いて、他人と自分との間のコミュニケーションはお互いを幸せな気分にする効果を持っていると感じました。

私はこの精神を自分の心の中に取り入れ、もしも誰かが困っているのを見かけたら、自分から率先して助けたいと決心しました。

中島 岳 (敬愛中出身)



平成11年度卒業 荒木 誠士さん

●個別教室のトライ 門司駅前校 教室長として勤務しています。

在校生の皆さん、初めまして。平成12年に鎮西敬愛高等学校を卒業した荒木誠士です。

高校卒業後は、広島大学理学部を卒業し、現在は、(株)トライグループで、北九州の個別5教室(門司、戸畑、城野、黒崎、徳力)の統括管理 兼 個別教室のトライ門司駅前校の教室長として勤務しています。

個別教室のトライは、「学習を通じて人間性を育てていく」を指導理念とした、マンツーマンの個別指導塾です。その中で、私の仕事は、在籍する生徒さんの進路相



談、先生の採用など、教室運営に関わる業務を全般的に行っていることです。大げさかもしれませんが、受験対策など任せていただいている生徒さんは、一生に関わることでですので、責任も大きいですが、逆に非常にやりがいのある仕事です。

●なぜ勉強は必要か？

皆さん、勉強は好きでしょうか？私は、正直、学生の時は、勉強は好きではなく、古典などは、現在の言葉でもなく、新たに発行される書籍もないのに、なぜ自分で訳をできる必要があるのかとよく考えていました。

しかし、社会に出て仕事をするようになり、学生時代に勉強をすることは、仕事をする上での練習なのだと感じています。中学、高校、大学での勉強は、教科書があり、先生がいて決められたものを勉強しますが、学校を卒業して仕事をすることも勉強は必要で、これには先生もいなければ、教科書もありません。自分で何が必要かを考え、自分で学ばなければなら



はなりません。当然、後者の方が大変です。学生時代に勉強のやり方を身に付けておくことで、仕事では内容こそ違いますが、大変役に立ちます。

●出会いが大切

私も高校生の時に、担任だった富永先生をはじめ、多くの先生方、周りの友達に会えたことで、成長することができ、今があると思っています。皆さんも、先生やクラスメイト、部活の先輩・後輩など、たくさんのお会いを大切に、勉強や部活、学校行事に全力で取り組んで欲しいと思います。門司の教室に来ていただければ、私にも出会えますので、勉強で悩みがある方は是非来て下さい(笑)

熊本地震被災地支援

**中学2年 ハワイ語学研修(修学旅行)**  
平成28年3月3日～3月9日

私は、語学研修でたくさんのお話を学びました。特に心に残ったのは、ホームステイです。ホームステイ中では、ハワイでしか体験できないようなことをしました。また、本場の英語に触れることで、自分の英語力の無さを痛感しました。けれど、少しでも意味が分かったり、話が通じたりした時はとても嬉しかったです。

次は、もっと英語力をつけて、楽しくコミュニケーションを取りたいと思います。とても良い思い出になりました。

戸次 遥香(敬愛小出身)

4月14日以降に熊本地方を震源とする激しい地震が発生し、各地で人的被害や建物の崩壊などの被害が出ました。犠牲になられた方に心より哀悼の意を表すとともに、被害に遭われた方へ心よりお見舞い申し上げます。

生徒会執行部は、北九州市が行っている被災者支援の取り組みに協力する形で、学校で支援物資を集める取り組みを考えました。そして、全校生徒の皆さんや保護者の方々に協力をいただき、おかげ様でたくさんの支援物資が集まりました。

生徒会執行部を中心とした、今できることをやろうという取り組みに、賛同してご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。



頑張る受験生を応援します

# オープンスクール開催!!

## 敬愛小学校



### 6.10金 保護者対象授業見学会・特別教育講演会

AM 10:20 ~ (受付 10:00 ~)

1~6年生の授業を全て自由に参観できるオープンスクールです。  
オールイングリッシュの英語授業、最新のICT授業も公開! 特別教育講演会も同時開催!

### 7.2日 オープンスクール・学校説明会

AM 9:30 ~ (受付 9:00 ~)

敬愛ならではの学校説明会を行います。英語をはじめ楽しい授業も体験できるオープンスクールです。

**事前申込** 6月…前日までに電話・WEBにて  
7月…6/20(月)~6/28(火)の期間に  
電話・WEB・申込用紙にて

※電話は土曜日は正午まで。  
日祭日は除きます

## 敬愛中学校



### 6.18日 授業見学会・学校説明会・特別講演会

AM 10:00 ~ (受付 9:30 ~)

日頃の授業を自由に参観できるオープンスクールです。敬愛の学力アップの秘訣を学校説明会で紹介します。的場亮先生による特別講演会「入試突破の秘訣」を開催します。カフェテリア体験や制服展示や個別相談など多数のイベントを開催します!

### 7.3日 体験授業・学校説明会・特別講演会

AM 9:30 ~ (受付 9:00 ~)

敬愛の先生たちの授業を体験できるオープンスクールです。学校説明会と的場亮先生による特別講演会「一瞬の感動を人生のきっかけに」も開催!

**事前申込** 6月…6/11(土)までに電話・WEB・ホームページにて ※電話は土曜日は正午まで。  
7月…6/29(水)までに電話・WEB・ホームページにて 日祭日は除きます

## 敬愛高等学校



### 6.18日 授業見学会・学校説明会・特別講演会

AM 10:00 ~ (受付 9:30 ~)

日頃の授業を自由に参観できるオープンスクールです。河合塾の講座も見学できます。敬愛の学力アップの秘訣を学校説明会で紹介します。的場亮先生による特別講演会「入試突破の秘訣」を開催します。カフェテリア体験や制服展示や個別相談など多数のイベントを開催します!

### 8.8月 体験授業・学校説明会

AM 9:30 ~ (受付 9:00 ~)

年に1度の楽しさいっぱい体験授業開催! 本校生徒に直接学校の様子を聞く機会もあります。  
また、学校説明会やカフェテリア体験などイベント満載の満足度100%のオープンスクールです!!

**事前申込** 北九州市・下関市・行橋市・京築地区の3年生の皆様には申込用紙を担任の先生へお届けします。それ以外の地区の方は、お電話・ホームページでお申し込みください。  
※1,2年生も参加OKです。お電話・ホームページでお申し込みください

## ハワイ本願寺ミッションスクール訪問団来校



5月13日(金)~5月15日(日)に、ハワイにある姉妹校・本願寺ミッションスクール訪問団が来校しました。本校と本願寺ミッションスクールは、平成13年に姉妹校となり、以来、交流を続けてきました。現在のようなホームステイでの交流が始まったのは、平成16年のことです。今年3月の、中学2年生ハワイ語学研修においても、ミッションスクールの生徒と一緒に授業や交流会に参加したり、2泊3日のホームステイを体験したりしました。  
今回、来校したミッションスクールの生徒さんたちとは、2ヶ月ぶりの再会ということもあり、さらに友情を深められたことでしょう。  
これからも、本願寺ミッションスクールとの交流をさらに続けていきたいと考えています。